

## PRESENTATION DE DEPUTES.

L'honorable Arthur Meighen, élu par le collège électoral de Portage-la-Prairie, est présenté par l'honorable Robert Rogers et par l'honorable W.-J. Roche.

M. Adelbert Eward Hanna, M.D., élu par le collège électoral de Lanark-sud, est présenté par l'honorable W.T. White et par l'honorable J.-D. Reid.

M. Harry Fulton McLeod, élu par le collège électoral d'York (N.-B.), est présenté par l'honorable J.-D. Hazen et par l'honorable L.-P. Pelletier.

M. James Morris, élu par le collège électoral de Châteauguay, est présenté par l'honorable George Perley et par l'honorable W.-B. Nantel.

M. Samuel-Francis Glass, élu par le collège électoral de Middlesex-est, est présenté par M. J.-E. Armstrong et par l'honorable T.-W. Crothers.

M. Alexander Morrison, élu par le collège électoral de Macdonald, est présenté par l'honorable Robert Rogers et par l'honorable W.-J. Roche.

M. Reuben-Eldridge Truax, élu par le collège électoral de Bruce-sud, est présenté par sir Wilfrid Laurier et par M. W.-M. German.

## PREMIERE LECTURE

Du projet de loi n° 1, présenté par M. Rogers, relatif à la prestation de serment.

DISCOURS D'OUVERTURE DU  
GOUVERNEUR GENERAL.

M. L'ORATEUR: J'ai l'honneur de faire savoir à la Chambre que MM. les députés s'étant rendus auprès de Son Altesse le Gouverneur général, dans la salle des délibérations du Sénat, il lui a plu de donner devant les deux Chambres lecture d'un discours dont, pour éviter toute erreur, je me suis procuré le texte, qui est ainsi conçu:

*Honorables Messieurs du Sénat:*

*Messieurs de la Chambre des communes:*

Je saisis la présente occasion de vous exprimer publiquement à tous le profond sentiment de reconnaissance pour la consolation et l'encouragement que nous ont procurés, lors de la sérieuse maladie de la duchesse de Connaught, les nombreuses expressions de sympathie reçues du Canada, et l'assurance que le cœur de tant de Canadiens était avec nous pendant ces sombres jours. Je regrette infiniment que mon absence forcée m'ait rendu impossible l'exercice complet de mes hautes fonctions durant une partie considérable de l'année dernière.

[M. l'Orateur.]

Il me fait grandement plaisir de pouvoir vous féliciter de la remarquable expansion du commerce du Canada avec les autres pays durant la dernière année fiscale, au cours de laquelle son commerce global a dépassé de beaucoup celui de toute autre année antérieure.

L'abondante moisson dont le Canada a été favorisé durant la dernière saison, a été récoltée dans les conditions les plus favorables, ce qui a permis aux compagnies de transport d'utiliser, dans toute leur plénitude, les moyens d'expédition à leur disposition. Ainsi, les délais, que l'on a quelquefois vu surgir dans les années passées à la même époque, ne se sont pas produits; et une proportion, plus considérable qu'à l'ordinaire, de la moisson a été transportée aux ports de mer avant la clôture de la saison de navigation intérieure.

Le Canada a joui des bienfaits d'une longue suite d'années propères, et bien qu'actuellement les affaires soient un peu gênées par la crise financière qui sévit dans tout l'univers, je suis convaincu que cet état de choses ne sera que temporaire, et que les ressources illimitées du Canada, qui sont connues et appréciables si bien et si universellement, nous garantiront pleinement la continuation de la prospérité et du progrès matériel.

Vu les résultats du dernier recensement décennal, la représentation des différentes provinces doit être remaniée comme l'exige l'Acte de l'Amérique britannique du Nord; et un projet de loi à cet effet vous sera présenté.

Un projet de loi, refondant le statut des chemins de fer et ses divers amendements, ainsi que des projets de loi concernant le service civil et les compagnies de fiduciaire et de prêts seront soumis à votre étude.

Plusieurs autres projets de loi vous seront aussi soumis, entre autres: des mesures pourvoyant à l'augmentation de la représentation au Sénat des provinces du Manitoba, de la Saskatchewan, de l'Alberta et de la Colombie-Britannique.

Le courant d'immigration, durant la présente année fiscale, promet d'être plus considérable que celui de toute année antérieure. C'est des Îles-Britanniques et des États-Unis qu'est venu le flot le plus fort, mais un grand nombre d'immigrés désirables venant d'autres pays, sont aussi débarqués sur notre sol.

Vous serez heureux d'apprendre que des accords satisfaisants ont été conclus avec les différentes provinces en vertu de la loi concernant l'enseignement agricole, passée à la dernière session. Mes conseillers sont persuadés que la coopération ainsi effectuée entre le gouvernement fédéral et les provinces produira d'excellents résultats, en nous donnant un meilleur enseignement agricole et une amélioration nécessaire dans les méthodes actuelles de culture.

Les travaux sur le chemin de fer national transcontinental ont été poussés rapidement pendant la dernière année. En dépit des obstacles que rencontre la construction du chemin de fer de la baie d'Hudson, et la nécessité de trouver des points terminaux, tout le progrès possible a été fait pour compléter, au plus tôt, cette importante entreprise.

Relativement au sujet très important du transport de nos produits, la question de trouver une installation égale aux besoins du commerce aux points terminaux de nos grands ports nationaux, a retenu, et retient encore, l'attention de mes conseillers.